



84 aniversario del Instituto Nacional de Antropología e Historia

Por Arturo Balandrano Campos, Director General de Sitios y Monumentos del Patrimonio Cultural de la Secretaria de Cultura

Buenas noches, a todas, a todos:

Vengo con la honrosa representación de nuestra titular en la Secretaría de Cultura del Gobierno de México, la licenciada Alejandra Frausto Guerrero, quien me pidió ser el vehículo para hacerles llegar una cariñosa y muy entusiasta felicitación por el aniversario del Instituto.

También me comentó sobre una felicitación similar que le hizo llegar el señor presidente de la República, el licenciado Andrés Manuel López Obrador, en esta conmemoración de los 84 años del Instituto.

Ocenta y cuatro años, ochenta y cuatro circunvalaciones al sol. Estaremos mañana muy temprano celebrando el fuego nuevo para llegar a los 85; iluminados por esta hermosa luna que nos hace pensar primero que nada en la importancia del hecho que constituyó la creación del Instituto por parte del entonces presidente Lázaro Cárdenas, con una gran visión, con un gran cariño a México, con un gran respeto a la cultura de la nación mexicana.

Ese “bebé”, que nació en la época de la posrevolución, se ha convertido en un baluarte, el mayor baluarte que tiene la Secretaría de Cultura y que tiene nuestro país para preservar, proteger, conocer, difundir, divulgar y hacer que el pueblo de México se apropie del valiosísimo, diverso, magnífico y amplio patrimonio cultural que ha generado nuestro país.

Para mí, es un honor estar aquí con todos ustedes, queridos compañeros; me siento formado en el INAH, y emocionado compartiendo la pasión que sé que todos los trabajadores de esta institución tienen en sus trabajos tan diversos: escribir, excavar, guiar a un turista –o bajarlo de un pirámide cuando no debió haberla subido– y atender con cuidado la museografía, las piezas, la restauración, la emoción de hacer hallazgos, el increíble sentimiento de preservar la memoria de esta gran nación.

¡Quiero ser partícipe de la fiesta! ¡Quiero celebrar con un tamal en esta Candelaria!, y desearles a todos, desde los investigadores más renombrados hasta nuestras queridas secretarías, nuestros custodios y los profesionistas, restauradores, que se han vuelto un referente en el mundo para la restauración del patrimonio cultural, que nos honra mucho a México tener esta institución.

México no sería igual, sería mucho más pobre, y es una potencia cultural, lo ha señalado el propio Presidente de la República, gracias al trabajo de instituciones como esta, y esta es la más importante que hace ese trabajo.

¡Muchas gracias, muchas felicidades!